



Mi Universidad

Mapa conceptual

Nombre del Alumno: Clarita Del Carmen López Trejo

Nombre del tema: protocolo de tesis (concepto de tesis Condiciones previas a la elaboración del protocolo, La elección del tema, Selección y delimitación del tema de investigación, etc.)

Parcial: 2do parcial

Nombre de la Materia: Seminario de Tesis

Nombre del profesor: Lic. Antonio Galeras Pérez

Nombre de la Licenciatura: Lic. Enfermería

Cuatrimestre: octavo cuatrimestre

Lugar y Fecha de elaboración

Pichucalco, Chiapas a 13 de febrero del 2022



MAPA

CONCEPTUAL

**PROTOCOLO DE TESIS
(CONCEPTO DE TESIS
CONDICIONES PREVIAS A LA
ELABORACIÓN DEL PROTOCOLO,
LA ELECCIÓN DEL TEMA,
SELECCIÓN Y DELIMITACIÓN
DEL TEMA DE INVESTIGACIÓN,
ETC.)**



Protocolo de tesis

Es la manifestación concreta de la etapa de planeación para la realización del trabajo de tesis; debe contener con el máximo posible de detalle, precisión y claridad pertinente.

Concepto de protocolo de tesis

El término Protocolo, viene del griego "proto", que significa primero, y ciertamente el protocolo en el ámbito de la investigación es el primer documento que formaliza la investigación, más aún en su acepción notarial, en tanto ordenada serie de escrituras.

El protocolo es el instrumento técnico metodológico de control institucional y personal, a través del cual se formaliza la investigación.

Le atribuimos el carácter de técnico en la utilización del herramental propio de la investigación, que va desde la localización física o virtual de los materiales hasta su procesamiento.

Su carácter metodológico lo adquiere en función del proceso lógico interno que desarrolla el investigador o tesista, al problematizar sobre un objeto del conocimiento.

Condiciones previas a la elaboración del protocolo

La fase técnica tiene una especial relevancia por las situaciones que a continuación nos permitimos asentar.

La primera condición sine qua non para la elaboración del protocolo de investigación, la constituye en agotar todas las fases de lo que nosotros hemos denominado: la recta de la investigación documenta.

La segunda condición para la elaboración, consecuencia de la primera. La constituye el manejo que del tema haya adquirido el alumno, sobre todo porque ha de trabajar en el protocolo con cuestiones de fondo.

Elección del tema

La experiencia ha denotado que los estudiantes, en un primer momento, ambiciosos y se opta por temas amplísimos, sin considerar que el trabajo de investigación se encuentra a plazos institucionales.

Acopio de los materiales y formación de carpetas

Al efecto de no perder información, se sugiere a los alumnos que los materiales los reúnan en carpetas, de esta forma es menos factible que nos falte una hoja del fotocopiado y nos veamos en la necesidad de regresar a la biblioteca a volver a fotocopiar.

Procesamiento de la información

Denominamos procesamientos de la información a la fase que abarca la lectura y fichaje de los materiales recopilados y acopiados, al efecto de seleccionar lo pertinente a nuestro trabajo de investigación.

Elección de su tema tres elementos claves

Platamiento del problema

Estos suelen ser casos de situaciones problemáticas, es decir, son sucesos que no funcionan de manera deseable u óptima, y que por lo tanto requieren de solución.

Este tipo de situaciones, por lo general inquietantes y sugerentes, mueven el interés intelectual de los investigadores y los lleva a indagar sobre el fenómeno que les concierne.

Un protocolo de Investigación es:

La organización mental-temporal breve, clara y rigurosa de una investigación.

El primer lógico a un tema

Un esquema provisional de desarrollo de un trabajo.

La estructuración de ideas. Emociones, intuiciones.

Tiempo Accesibilidad en el tratamiento del tema Dinero

Selección y delimitación del tema de investigación

Lectura: En ocasiones, en virtud bien del desconocimiento del tema.

Lectura rápida: Como su nombre lo indica, consiste en una lectura de reconocimiento y de identificación de aquel término.

Lectura de comprensión y subrayado: Se considera que esta segunda lectura sirve para comprender lo que estamos leyendo y, entonces sí.

El primer acercamiento metodológico a un tema a través de un esquema provisional que estructura ideas, emociones, intuiciones, organizando mental y temporalmente, de manera breve, clara y rigurosa, el desarrollo de una investigación.”

Existen algunos requisitos previos que te sugerimos tomar en cuenta antes de que elijas el tema ya que Para llevar a cabo la selección y delimitación del tema de investigación es necesario que consideres algunos criterios valiosos en esta tarea.

Leoncio Lara Sáenz n



Nombra también al protocolo como plan de trabajo y lo define como “La carta geográfica sobre la cual, con el conocimiento general de las vías, los obstáculos y las necesidades, el investigador determina una manera de realizar las cosas y los medios de conseguir objetivos de su investigación.

Selección tema

Se refiere al proceso de clasificación del tema de nuestro interés, de la formulación de preguntas y la pertinencia para llevar a cabo la investigación.

Elementos del protocolo de investigación

Nombre de la tesis

La propuesta de protocolo de investigación que aquí desarrollaremos inicia con una aproximación de lo que debe entenderse por protocolo de investigación o proyecto de investigación y termina con una explicación de los elementos o rubros que debe contener

Localización física de los materiales

Es conveniente la sugerencia de que una vez han elegido el tema de su investigación, se apliquen a la localización física o virtual de las fuentes que han de utilizar para apoyar su investigación en los diferentes acervos especializados sobre el mismo.

Es recomendable que sea un nombre corto y denotativo del contenido del trabajo. Por lo regular los nombres largos pierden su cualidad descriptiva.

La recolección de la información y ordenamiento de datos consiste en recopilar los datos pertinentes para el logro de los objetivos de la investigación y la confirmación de la hipótesis de trabajo.

Una vez que hemos obtenido la información, lo conveniente es que procedamos a la adquisición de los libros o fotocopiado o impresión.



Hipótesis

Cuando el investigador plantea un problema para ser estudiado, realiza una pregunta que, por lógica, queda a la espera de una respuesta, a la cual sin dudas llegará a responder al finalizar la investigación, a esta fase la hemos denominado planteamiento del problema.

¿Qué es una hipótesis?

Una hipótesis es una aseveración o conjetura que se plantea a manera de respuesta provisional, de la pregunta o las preguntas de investigación.

La hipótesis debe ser enunciada de manera clara, breve concisa y en su forma afirmativa, pues recuerda que es una respuesta tentativa a la pregunta del problema.

La hipótesis da lugar a una reflexión profunda y constante, por ello, también se le ha llamado "conjetura inteligente."

La hipótesis responde a la pregunta ¿Qué es lo que voy hacer?, se elaboran conjeturas sobre el fenómeno observado, formuladas como proposiciones tentativas de las relaciones entre variables, susceptibles de ser investigadas a través de un proceso metodológico, el número de hipótesis señala la amplitud y complejidad de la investigación.

Variable

La variable es un fenómeno, un hecho o un símbolo que puede tener diferentes formas. También es un elemento de una fórmula o algoritmo que puede adquirir o ser sustituido por un valor cualquiera.

Las variables deben mostrar las siguientes características:

Claridad conceptual

Origen de la teoría o de la observación de la realidad

*Relación con otras variables.
*cuantificables y mensurables.

Pertinentes con el diseño de la investigación.

Marcos teóricos

Marcos conceptual

Marcos de investigación

Marcos referencial

cronograma de actividades

El Objetivo general enuncia la acción que se espera lograr con la investigación, proporcionar una noción clara de lo que se pretende: describir, determinar, identificar, comparar, verificar, evaluar, etc.

Objetivo

Los objetivos del proyecto se derivan de la pregunta principal y de las preguntas subsecuentes los objetivos particulares.

En el objetivo general el investigador expresará cuáles son los propósitos que guían su trabajo, éstos señalan las metas y procesos así como las acciones que deberán efectuarse en la investigación.

1. Resolver un problema.
2. Encontrar una explicación.
3. Buscar información.
4. Diseñar instrumentos.
5. Observar un fenómeno en el lugar donde sucede.

Justificación:

Se Refiere al sustento que se realiza, con argumentos convincentes, en la ejecución de un estudio. Relevancia y trascendencia.

Bibliografía

ANDER-EGG, Ezequiel, Métodos y técnicas de investigación social, 2° Edición., Buenos Aires, Lumen, 2001.

BAENA, Guillermina, Instrumentos de investigación, México, Editores mexicanosunidos, 2002.

ECO, Umberto, Como se hace una tesis: técnicas y procedimientos de estudio,

investigación y escritura, trad. Branda y Clavería,

http://www.liccom.edu.uy/bedelia/cursos/semiotica/textos/eco_tesis.pdf

.

GALVAN, Jorge, Alberto, Métodos y técnicas de investigación, México, UNAM, Instituto de Investigaciones Jurídicas, 2016.

MENDIETA, Ángeles, Tesis profesionales, México, ed. Porrúa, decimotercera edición, 1979.



**PRIMERA
PARTE DE
PROTOCOLO
DE TESIS**



Universidad del sureste pichucalco, Chiapas

Facultad de enfermería

Tesis

**Principales factores que causan la Diabétes
insulinodependiente**

Presenta para obtener el título profesional de

“Licenciada en Enfermería”

Presenta

Clarita Del Carmen Lopez Trejo

Pichucalco, Chiapas a Febrero 2022

**“Principales factores que causan la diabetes insulidependiente
(Diabetes mellitus tipo 1)
En personas adultas entre 40 y 50 años en la col. Caimba”**



Introducción

Este proyecto vamos hablar de un tema muy importante ya que su nombre científico es diabetes insulino dependiente (diabetes mellitus tipo 1) su punto clave es conocida Como DMID.

Es un tema muy importante porque es una enfermedad crónica ya que es un problema para la salud.

La diabetes mellitus tipo 1 es una enfermedad que si no se atiende a tiempo puede provocar retinopatía, neuropatías, insuficiencia crónica renal, y amputaciones, ect.

Ya que en Chiapas ocupa el primer lugar a nivel nacional en muerte por complicaciones de diabetes, en el artículo 45 de la Constitución política nos dice que la diabetes es una enfermedad crónica porque se da cuando el páncreas no puede producir insulina o cuando el cuerpo no puede hacer buen uso de la insulina que la produce.

Y si nos preguntamos ¿que es la insulina?

Pues la insulina es una hormona producida por el páncreas que actúa como una llave que permite que la glucosa de los alimentos que ingerimos pasa de la sangre a la célula del cuerpo para producir energía.

Ya que por cierto motivo en Pichucalco, Chiapas en Col. Caimba hay personal adulta entre 40 y 50 años que presenta la enfermedad de la diabetes mellitus tipo 1 por el motivo que existe diversos factores que causan la DMID.

Uno de los principales factores se basa en la genética y la segunda es por el virus.

En sí la diabetes mellitus tipo 1 por lo general, aparece durante la infancia e adolescencia pero también hay una cierta tasa de probabilidad que en la Colombia atacó gravemente a la persona adulta entre 40 y 50 años porque la diabetes tipo 1 no tiene cura pero tiene prevención y que el tratamiento se centra en controlar los niveles de azúcar en sangre con insulina y mediante la dieta y el estilo de vida para prevenir complicaciones.

Al igual el DMID se refiere a abarcar a un grupo de enfermedades que afectan la forma en la que el cuerpo utiliza la glucosa sanguínea.

La glucosa es vital para la salud dando que es una importante fuente de energía para la célula que forma los músculos y tejidos ya también es la principal fuente de combustible del cerebro.

Las causas de la diabetes varían según el tipo pero independientemente del tipo de diabetes que tengas puede provocar un exceso de glucosa en la sangre.

Al igual la diabetes en su etapa inicial no produce síntomas y cuando se detecta tardíamente y no se trata adecuadamente ocasiona complicaciones de salud grave.

OBJETIVO:

El objetivo principal de Este proyecto es poder buscar los principales factores que causan la DMID, en personas adultas ya que en la col. Caimba padecen de muchas dichas enfermedades entre 40 a 50 años.

Platamiento del problema

La diabetes mellitus tipo 1 conocida científicamente como diabetes insulino dependiente se punto claves es la descripción DMID ya que es una enfermedad determinada genéricamente en el que la que la personas presente algún tipo de alteraciones ya que la diabetes tipo 1 ocurre cuando el sistema inmunitario, que combate las infecciones, ataca y destruye las células beta del páncreas que son las que producen la insulina.

Según los científicos piensa que la diabetes 1 es casada por genes y factores ambientales, como los virus que pueden desencadenar la enfermedad.

Los síntomas de la diabetes tipo pueden aparecer rápidamente en cuestiones de semana.

Las causas que se da en la diabetes tipo 1 ocurre cuando el sistema inmunológico, que combate las infecciones, atacada y destruye las células.

Las mujeres con antecedentes familiares de diabetes tienen mayor probabilidad de desarrollar diabetes ya que no llevan una buena alimentación y no son activo en las actividades físicas(ejercicios).

FORMULACION DEL PROBLEMA:

¿Cuáles son los principales factores que causan el descontrol de la diabetes tipo 1 en paciente de 40 y 50 años en la col. . Caimba?

¿ La genética es uno de los factores principales de causar la diabetes mellitus tipo 1?

JUSTIFICACIÓN

En este proyecto es muy importante porque se da el conocimiento a la enfermedad ya que no se cuenta con estudios formales en la col. Caimba que permita determinar cuáles son los principales factores que causan la diabetes mellitus tipo 1.

Se da a conocer ciertos resultados donde pueda determinar los conocimientos y cuidados que debe de tener las personas que padecen la diabetes mellitus tipo 1 así como la información en tiempo y forma que debe dar el personal de salud para evitar complicaciones de esta enfermedad.

El principal valor de Este estudio consiste en buscar cuáles son los factores principales para que se desarrolle una diabetes mellitus tipo 1 y dar los conocimientos y las informaciones importantes para dar y brindar una prevención para la diabetes mellitus tipo 1

Hipótesis

Los factores principales es la mala alimentación por consumir carne roja en exceso ya que se manifiesta grasas y se hace que la persona padescan obesidad y debido a la obesidad se les niveles el nivel de azúcar en la glucosa y eso hace que el pancreas no produzca suficiente insulina.

Las personas con un padre y una madre diabético tienen alrededor de ciertos por ciento de posibilidad de desarrollar la enfermedad, mientras que el riesgo aumenta si ambos padres son diabéticos.

La falta de ejercicio físico también es parte de los factores principales para que una persona adulta entre 40 y 50 años pueda desarrollar obesidad.

En la col caimba hay entre 6 a 7 personas desarrolladas en diabetes tipo 1 por le heredación de padres diabéticos ya que para ellos es el factor principal en la genética de que ello padezcan diabetes.

Referencias bibliografica:

Libro de epidemiologia de la diabetes.

Libro de alleyne g. Declaración de las Américas sobre la diabetes
paham health org. Bull 1996. 261.5.

Nadas z. Putz. Cardiometabolico educacional.

Carral Gutiérrez c ayala impacto de la actividad física sobre el control
metabolica y el desarrollo de complicaciones crónica en pacientes.

América diabetes assciation standards of médica care in diabetes
2011 diabetes care, 34 2011 pp. S1 561.

Herbst t. R. Batchran t. Kepellen r. W. Holll. Efectos of. Regular
diabetes.